

Casi todas las estadísticas de siniestralidad apuntan al colectivo de los jóvenes como uno de los que más se accidenta en el lugar de trabajo y más enfermedades profesionales padece. Sin embargo, las cifras de siniestralidad no tienen tanto que ver con la edad de los trabajadores y trabajadoras como con la experiencia adquirida en el puesto. Y es que las precarias condiciones de trabajo que sufren los jóvenes al incorporarse al mercado laboral hacen a estos trabajadores especialmente vulnerables frente a los riesgos que se hallan presentes en los puestos de trabajo.



CORTA EL CABLE

"LA JUVENTUD ES LA QUE
PEORES CONDICIONES
LABORALES SUFRE"

Casi todas las estadísticas de siniestralidad apuntan al colectivo de los jóvenes como uno de los que más se accidenta en el lugar de trabajo y más enfermedades profesionales padece. Sin embargo, las cifras de siniestralidad no tienen tanto que ver con la edad de los trabajadores y trabajadoras como con la experiencia adquirida en el puesto. Y es que las precarias condiciones de trabajo que sufren los jóvenes al incorporarse al mercado laboral hacen a estos trabajadores especialmente vulnerables frente a los riesgos que se hallan presentes en los puestos de trabajo.

En España, **los trabajadores jóvenes representan el 23% de la población activa y sufren un 39% de los accidentes laborales, lo que supone la muerte de un trabajador joven en accidente laboral al día.**

Por otra parte, uno de cada tres fallecimientos o lesionados de gravedad en trabajadores jóvenes se produjo en accidente de tráfico.

En el caso concreto de Castilla y León, los trabajadores de entre 16 y 24 años, tienen 3,7 veces más riesgo de tener un accidente laboral que los trabajadores de mayor edad, afectando en mayor medida a los hombres e inmigrantes. Además, se acumula la accidentabilidad en los trabajadores no cualificados y en los de menor experiencia, (el 20% lo sufrieron trabajadores con una antigüedad inferior a 3 meses) y en las pequeñas y medianas empresas.

ALTAS TASAS DE TEMPORALIDAD E INESTABILIDAD CRÓNICA, TASAS DE PARO QUE DOBLAN A LAS DEL RESTO DE LA POBLACIÓN, SALARIOS MÁS BAJOS Y UN USO SISTEMÁTICO DE FÓRMULAS EXCEPCIONALES DE CONTRATACIÓN (PRÁCTICAS, BECAS...)

La tónica general es que los empresarios no tienen en cuenta la vulnerabilidad de los jóvenes, no suministrándoles ni la formación ni la supervisión y protección necesarias para que lleven a cabo su trabajo de la mejor manera. En este sentido la propia Ley de Prevención de Riesgos Laborales en su Artículo 27 establece que es la empresa la responsable de la protección de los trabajadores más jóvenes, por lo que se deben realizar evaluaciones de riesgos y ofrecer formación y supervisión necesaria. Sin embargo el modelo productivo español, basado en la reducción de costes laborales, afecta con mayor crudeza a este colectivo.

GRANDES CARGAS DE TRABAJO, HORARIOS INAPROPIADOS, SOBRECUALIFICACIÓN, PUESTOS QUE IMPOSIBILITAN LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA, EMPLEO EN ECONOMÍA SUMERGIDA, ALTA MOVILIDAD GEOGRÁFICA Y SUBCONTRATACIÓN

Todos estos motivos lamentablemente son los factores que nos llevan a reiterar en la formación de los jóvenes, para que "corten el cable" de la siniestralidad laboral.

KID FULANO, SE HA VISTO ENVUELTO EN MEDIO DE UNA TRAMA DE MALDAD MALÍSIMA Y AHORA TIENE QUE SALVAR EL MUNDO, PERO PARA ESO NECESITA TU AYUDA. LAS MALVADAS FUERZAS DEL MAL HAN SEMBRADO EL PLANETA DE PELIGROS Y TIENES QUE AYUDARLE A ENCONTRARLOS. ¡CUIDADO! LAS PREGUNTAS ESTÁN LLENAS DE TRAMPAS.



Con esta introducción comienza el juego de CORTA EL CABLE, un cd interactivo que es la punta de lanza que las Secretarías de Salud Laboral y Juventud de CC.OO. de Castilla y León han desarrollado dentro de una campaña dirigida a fomentar la cultura de la prevención de riesgos laborales entre los más jóvenes. Con esta campaña se ha pretendido llegar a un segmento de jóvenes de algo más edad que los que hasta ahora han sido el objetivo de otras actividades, como la exitosa campaña de Kuydao que se ha desarrollado durante estos últimos años. Por ellos, se ha diseñado especialmente para los alumnos formativos de grado superior.

Desde CC.OO nuestra premisa es formarnos e informarnos, es por ello que este cd es uno de los primeros pasos para hacer llegar a los jóvenes sus primeras nociones sobre Prevención de Riesgos Laborales de una manera didáctica, amena y próxima.

En el juego hay una serie de preguntas de carácter básico sobre

la prevención de riesgos laborales, que hay que ir contestando para poder ayudar a nuestro protagonista, Kid Fulano, a superar poco a poco los distintos retos que se le plantean con el objetivo de “cortar el cable” y evitar así una gran desgracia... objetivo que también pretenden alcanzar estas Secretarías con esta y otras actividades llevadas a cabo: evitar los daños a la salud derivados del trabajo de los jóvenes trabajadores y trabajadoras y cortar el cable que une...

JUVENTUD CON TRABAJO INSEGURO.

Julio Maestro Sanz
Secretaría de Salud Laboral, Seguridad Social y Medio Ambiente
CC.OO. de Castilla y León